

SENTENCIA

«Cuando denuncié el robo de palanquilla en Ensidesa me condenaron a pagar 168 millones»

RODIEZMO

«El primer año que fui a Villa se cayó una caja de sidra en la cabeza y se lo llevaron al HUCA»

PANORAMA POLÍTICO

«El más listo y mentiroso, al que dice una verdad le cae un ojo. No hay por donde cogerlo»

de Salas' en 1987 hubo mucha tensión y me dio una angina de pecho. Me operaron en Madrid y me di cuenta de que quería abarcar demasiado, así que dejé el juzgado.

—Tenía, dicen, gran relación con las secretarías, carnés sindicales y una agenda de oro.

—(Risas) Las secretarías eran las que me iban contando quién estaba y con quién. Así, cuando se ponían al teléfono ya sabía algo. A la última de Hunosa, Marisol, le preguntaba: ¿De qué humor está el jefe? Y ella me decía. También estaba afiliado a USO y tenía agenda y buenas relaciones, fundamentales para conseguir noticias. —En la cita de Rodiezmo se lanzaban softlamas que parecían marcar los destinos de la región.

—El primer año que fui a Rodiezmo a Villa se le cayó una caja de sidra en la cabeza, le llevaron al HUCA y a veces decíamos que igual todo lo que pasó después fue por aquella caja. Rodiezmo marcaba ideología. Aquella cita la pagaba la Caja de Ahorros, donde mandaba el SOMA. Se marcaba una línea política. Si iba a haber elecciones, venía Guerra.

—Y la política nacional, ¿cómo se ve ahora?

—Muy mal, tanto la izquierda como

la derecha. El más listo y mentiroso, al que dice una verdad le cae un ojo. No hay por dónde cogerlo.

—¿A dónde va Gijón?

—Pues hay más bares que bancos para sentarse y el turismo son cuatro meses. Siempre se vivió de la industria. Aquí en 1974 había seis astilleros que daban trabajo a 4.000 personas y ahora tenemos Armón, que da trabajo a 200. Así no se puede. En Gijón está desmontándose la industria y salvo Arcelor hay cuatro talleres. Desde 1974 han cerrado 510 empresas en la comarca que ofrecían 8.000 puestos de trabajo. Quedan la sidra y cuatro cosas.

Una sociedad «muy vieja»

—Y Asturias, ¿igual, mejor, peor?

—Tenemos una sociedad muy vieja, nueve hospitales para una región de un millón de habitantes. Hablamos de la hostelería, pero no se habla de Arcelor. El ministro de Industria dijo la payasada de que si quiere marchar que marche. No sabe lo que costó que entrasen multinacionales cuando Ensidesa tenía unas pérdidas de la madre que lo parió. Se perdieron los astilleros, se perdió la capacidad siderúrgica. Yo ahora veo un riesgo grande de que marche Arcelor. Nunca hubo tantas averías porque no hacen inversiones. El futuro para Gijón y Avilés sin Arcelor es la muerte. Si no ven rentabilidad, los indios harán un plan de fuga paulatina.

—Sus 'memorias' rebasan los 5.000 folios...

—Tendré casi 6.000. Estoy haciendo monografías. De Cimavilla, Somió, Tabacalera, la reconversión naval, de EL COMERCIO. Cuento por ejemplo cuando hacen los altos hornos de Avilés en suelo pantanoso, muere gente y el párroco de Llaranes en la homilía pone al Gobierno a caer de un burro. Franco llama a capítulo a José María Fernández Ladreda al Pardo, le echa una bronca de mil demonios y en el expreso de vuelta muere. Al hacer la reconversión traen los hornos para Gijón porque en Avilés se hundían.

—De publicarse el dossier, ¿habría otro 'Petromocho' o directamente un 'Watergate'?

—Hombre, tengo cosas que no se contaron. No sé qué va a pasar... A ver si salen criptomonedas (risas).



Zona del Muelle donde tendrá lugar la práctica del piragüismo a partir de mañana solo en horario diurno. El nocturno, en la imagen, está pendiente de dotar a la zona de luz artificial. ARNALDO GARCÍA

El Grupo y el Puerto, a la espera de la luz artificial en el Muelle

Miranda y la Autoridad Portuaria quieren que el gobierno local «mueva ficha» para cumplir con su promesa. El estreno mañana será solo diurno

GUILLERMO MAESE

GIJÓN. Son ya cinco los años en los que el piragüismo del Grupo Covadonga tiene un lugar no poco relevante en la agenda pública de Gijón. Fue, de hecho, un destacado rótulo en los programas electorales de Foro y PP. ¿El objetivo? Su vuelta a Gijón tras el cierre en 2019 del anillo navegable del Piles y su posterior traslado al embalse de Trasona. Y en ello siguen el Ayuntamiento, el Grupo y la Autoridad Portuaria, aunque con avances significativos.

Mañana solo un turno de palistas grupistas podrán entrenar en el antepuerto (lámina de agua entre la punta Lequerica y la antigua rula), ubicación que la entidad deportiva, tras varias mo-

dificaciones en materia de seguridad, acordó con el Puerto. Pero materializado el cambio de hora la pasada madrugada (a las tres fueron las dos), las horas de luz solar disminuyen de manera considerable, lo que imposibilita que la totalidad de la sección deportiva pueda hacer uso de la lámina de agua acordada para entrenar pasadas las cinco de la tarde.

Cero contactos municipales

Llegados a este punto, el Grupo y la Autoridad Portuaria, tal y como han manifestado a este periódico, se mantienen a la espera de que el Ayuntamiento cumpla con su promesa: instalar un sistema de luminarias que permita los entrenamientos duran-

Solo uno de los tres grupos de la sección de piragüismo entrenará el antepuerto por la falta las luminarias prometidas

te la tarde-noche. Pero nada saben del equipo de gobierno. «Entiendo que les toca mover ficha. No habría problema en presentarles una petición formal por registro, pero lo cierto es que nadie nos ha dicho nada», apunta Joaquín Miranda, presidente de la entidad deportiva.

Problema solucionado, pero a medias. Dos de los tres turnos de piragüismo del Grupo seguirán durante semanas desplazándose a Trasona para la práctica deportiva. Aún falta un último esfuerzo, esta vez del Ayuntamiento, para que Gijón recupere el piragüismo.

Mañana lunes los entrenamientos grupistas comenzarán a las 16 horas, y se prolongarán hasta no más de las 17.30 horas. «Estamos contentos porque el lunes volvemos a Gijón después de cinco largos años. Se pone fin a una situación injusta», incide Miranda, quien apuesta por abrir una nueva línea de diálogo con el Ayuntamiento para poner en marcha cuanto antes las obras prometidas.

TU VIDA, TU VIVIENDA

Con **PJR Gestión** personaliza tu vivienda a tu medida
info@pjrgestion.es
685 158 968

PJR Gestión
PROMOTORA

Feliz Día
de Asturias

